

PIEDAD

Guía informativa de la Hermandad Piedad y Estrella



TE ESPERAMOS EN CASA

Editorial

Las tardes se acortan y la luz se hace penumbra en un otoño de inicio de curso, de vuelta a la rutina, de recuperar costumbres y hábitos. Y es entonces cuando regresas a la que es tu casa, la de tu Hermandad. Escondida entre los callejones de un barrio jaenero de pasado hortelano, acoge a quienes formamos esta gran familia cristiana y cofrade que sigue la Luz de una Estrella en su caminar junto a la Piedad de Cristo.

Tenemos por delante seis meses para abrir las puertas a un nuevo Domingo de Ramos. Medio año para forjar el verdadero sentido de una hermandad, para unirnos como iglesia en la mesa del Altar, para fortalecer nuestra fe desde la formación, para dar amor sin pedir nada a cambio.

Hermano y hermana, te esperamos en la que es tu casa, donde siempre es bienvenida una mano, donde encontrarás la escucha que necesitas. Aquí se forja lo que en primavera verás en las calles.

SUMARIO

4. EL TALLISTA DEL PASO DE MISTERIO

5-6. PRÓXIMOS ACTOS Y CULTOS

9. EL PREGONERO DE LA ESTRELLA EN 2024

EDITA: Hermandad Piedad y Estrella

PORTADA: Manos de Nuestro Padre Jesús de la Piedad. *Foto: Gabriel García*

FOTOGRAFÍAS: Gabriel García, Manuel J. Quesada Titos, Antonio Gutiérrez-Espantaleón, César Carcelén, Valentín Molina y Amador Morillas

SALUDA

Bartolomé Castro, hermano mayor

Aprovecho este espacio para darles la bienvenida a un nuevo curso. Con la publicación de esta guía informativa, pretendemos recobrar el contacto con los cofrades tras el periodo estival, e informarles de los próximos actos, cultos y actividades proyectadas por las distintas vocalías, que no han dejado de trabajar para programar actividades que llenen de contenido estos meses, buscando que la vida de hermandad no cese en todo el año.

Iniciamos nuestro curso cofrade el 8 de septiembre, día de la Natividad, asistiendo a la festividad de Nuestra Titular María Stma. de la Estrella en la iglesia de la Inmaculada Concepción, siendo un clásico ya la retransmisión de la Eucaristía en directo por redes sociales. El formato digital también será la vía, para que la información de esta guía llegue de modo inmediato a nuestros cofrades. Seguimos apostando por las nuevas tecnologías adaptándonos a los tiempos. Aprovecho para recordarles que otros canales como el WhatsApp o la página web siguen dándoles información precisa de todo lo que acontece en la Hermandad en tiempo real.

Esta guía informativa dedica un espacio a los actos y cultos realizados por la Cofradía del Rosario en el mes de octubre, advocación de importancia capital en todos los conventos dominicos. Os animo a participar debido a los lazos que nos unen a esta cofradía hermana y a las Madres Dominicas.

Otro de los pilares que intentamos reforzar es la colaboración en nuestra Parroquia de la Merced. En la misión de hacer iglesia, informaremos de las actividades y grupos que existen en la parroquia, en los que ya participan otras hermandades que tienen su sede allí. Seguimos estrechando lazos y colaborando en algunas parcelas de la que es nuestra sede canónica.

No cesamos de trabajar en los distintos proyectos iniciados por la Hermandad, que van a buen ritmo, y



de los que informaremos en próximos boletines, así como en propuestas más atractivas y originales para ganar vuestra presencia.

Por último, nuestros niños y niñas crecen formando de nuevo un grupo joven numeroso y mostrándose activo, aportando buenas ideas y cogiendo cargos de responsabilidad para garantizar el futuro. Quiero transmitir este optimismo a nuestros cofrades y pedir vuestro compromiso para seguir haciendo Hermandad Piedad y Estrella.



JUAN CARLOS GARCÍA

Tallista

La Hermandad se encuentra inmersa en el ilusionante proyecto del nuevo paso para el Misterio de Nuestro Padre Jesús de la Piedad. A día de hoy avanzamos en la fase de talla, que corre a cargo del artesano Juan Carlos García López. En su taller en Arjonilla, Juan Carlos ejecuta las piezas que convertirán el paso del Señor en un retablo dinámico.

Juan Carlos García pertenece a una familia de trabajadores de la madera. Su interés y curiosidad por los trabajos tradicionales con madera le llevaron a especializarse en talla ornamental. En sus obras busca recuperar formas y modelos del pasado caracterizados por motivos naturales y religiosos. Utiliza maderas nobles como el pino de Flandes para estructuras interiores, y cedro y tilo para la talla.

Hijo de carpintero, los primeros conocimientos y aprendizajes los obtuvo a través del trabajo como ebanista en el propio taller de su padre. En 2002 obtuvo el título de Técnico de Artes Plásticas y Diseño en Ebanistería Artística en la E.A. Casa de las Torres de Úbeda y realizó las prácticas en el taller ubetense Artesonados Mudéjares Paco Luis Martos.

Más tarde, Juan Carlos se formó en el taller del escultor toresano Manuel López Pérez entre 2005 y 2012, con lo que adquirió una formación no solo en talla, sino también sobre teoría, visión del espacio, dibujo, perspectiva, escultura y nuevas técnicas artísticas.

Juan Carlos ha realizado más de una decena de pasos procesionales para hermandades de diversas localidades españolas. Destacan el de la Vera Cruz de Almogía (Málaga), San Juan de Mazarrón (Murcia), la Columna de Alcaudete o la Oración en el Huerto de Andújar.

En 2022 logró el primer premio en la categoría de talla en madera en los XXV Premios Unicaja de Artesanía.



SEPTIEMBRE DE 2023 · N° 5

ACTOS Y CULTOS

SEPTIEMBRE

Triduo a Ntra. Sra. del Rosario

29 y 30 de septiembre. 20:00 horas 1 de octubre. 12 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

OCTUBRE

Procesión de Ntra. Sra. del Rosario

1 de octubre. 18:00 horas Salida de la Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Veneración a Ntra. Sra. del Rosario

7 de octubre. De 12 a 14 horas, y de 17:30 a 19:30 h. Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Fiesta Principal en honor a Ntra. Sra. del Rosario

7 de octubre. 20:00 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Feria de San Lucas

15, 18, 21 y 22 de octubre A partir de las 14 horas. Con reserva previa Casa de Hermandad

NOVIEMBRE

Misa por los fieles difuntos

2 de noviembre. 19:30 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Triduo a María Stma. de la Estrella

17, 18 y 19 de noviembre Viernes y sábado (19.30 h.). Domingo (12 horas) Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Festividad de Santa Cecilia, patrona de los músicos

22 de noviembre. 20:00 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

DICIEMBRE

Festividad de la Inmaculada Concepción

8 de diciembre. 9:00 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Zambomba Navideña

16 de diciembre. 20:00 horas Plaza de la Purísima Concepción

Misa del Gallo

24 de diciembre. 20:00 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

ENERO

Misa de hermandad

13 de enero. 19:30 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Igualá de costaleros

12 de enero. Paso de misterio 19 de enero. Paso de palio 21 horas. Casa de Hermandad

FEBRERO

Misa de hermandad (Festividad de la Candelaria)

3 de febrero. 19:30 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Presentación del cartel del Domingo de Ramos y boletín cuaresmal

16 de febrero. 21:00 horas Agrupación de Cofradías de Jaén

Adoración al Santísimo y Misa de hermandad

17 de febrero. 18:00 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

XL Pregón de Exaltación a María Stma. de la Estrella

25 de febrero. 12:00 horas Teatro Darymelia

MARZO

Triduo a Ntro. Padre Jesús de la Piedad

1, 2 y 3 de marzo. 19:30 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Besapié a Ntro. Padre Jesús de la Piedad y Besamano a María Stma. de la Estrella

10 de marzo. De 12:30 horas a 21:30 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Traslado de María Stma. de la Estrella a la Casa de Hermandad

20 de marzo. 21:30 horas Desde la Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Vía Crucis con Ntro. Padre Jesús de la Piedad

21 de marzo. 20:45 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción y calles del barrio de la Alcantarilla

ACTOS Y CULTOS

MARZO

Exposición de pasos

23 de marzo. De 18:00 a 21:00 horas Casa de Hermandad

Misa preparatoria de la Procesión de Penitencia - Domingo de Ramos

24 de marzo. 10:00 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Procesión de Penitencia

24 de marzo. Salida a las 16:15 horas Casa de Hermandad

Triduo Pascual - Jueves Santo

28 de marzo. 19:00 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Triduo Pascual - Viernes Santo

29 de marzo. 17:00 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Triduo Pascual - Sábado Santo

30 de marzo. 20:00 horas Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Haz clic en el QR para acceder a la agenda de la Hermandad





MECENAZGO

¿Sabes que te puedes desgravar parte de los donativos que realices a la Hermandad?

Nuestra Hermandad está acogida al Régimen Fiscal Especial de la Ley 49/2002, de las entidades sin fines lucrativos y de los incentivos fiscales al mecenazgo.

Los hermanos y donantes pueden aplicarse en su declaración del IRPF o en el impuesto de sociedades la deducción prevista en la ley para las donaciones aportadas a la Hermandad en cada ejercicio fiscal.

Más información en: https://piedadyestrella.es/la-hermandad-y-el-regimen-fiscal-49-2002/

COFRADÍA DEL ROSARIO

Triduo

29 y 30 de septiembre. 20 horas1 de octubre. 12 horasIglesia Conventual de la Purísima Concepción

Procesión

1 de octubre. 18 horas

Salida desde la Iglesia Conventual de la Purísima Concepción.

Itinerario: Plaza de la Purísima Concepción, Nuestro Padre Jesús de la Piedad, Pilar de la Imprenta, García Requena, Molino Alcantarilla, Ejido Alcantarilla, Manuel Jontoya, Ramón y Cajal, Hurtado, Ignacio Figueroa, Bernabé Soriano, Ramón y Cajal, Almenas, Carrera de Jesús, Julio Ángel, Francisco Coello, García Requena, Pilar de la Imprenta, Nuestro Padre Jesús de la Piedad, Iglesia Conventual de la Purísima Concepción.



Veneración

7 de octubre. De 12.00 a 14.00 horas, y de 17.30 a 19.30 horas.

Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Fiesta Principal

7 de octubre. 20 horas.

Iglesia Conventual de la Purísima Concepción

Cómo rezar el Santo Rosario





15, 18, 21 y 22 de octubre

CASA DE HERMANDAD

Predady Estrella



RESERVAS

644 43 44 19 609 05 61 07 (Bartolomé) **638 43 00 94** (Juan Francisco)

605 65 11 51 (Juan Luis)

Movidon



PUNTOS DE VENTA

- Pollería Juande y Mª Carmen (Mercado de San Francisco)
- La Ferretera Andaluza (c/ Millán de Priego, 7)
- Macavi
 (c/Senda de los huertos₀4)
- Alimentación Fuentes (Ctra. de Otíñar, 13)

iy si toca aqui?



Manuel Jesús Rodríguez Becerra será el XL Pregonero de María Santísima de la Estrella

La junta de gobierno de la Hermandad Piedad y Estrella ha designado al cofrade Manuel Jesús Rodríguez Becerra para que pronuncie el XL Pregón de Exaltación a María Santísima de la Estrella. Conocido hermano de nuestra hermandad, de la que forma parte desde 1996, Manuel J. Rodríguez Becerra ha formado parte de la junta de gobierno en distintas etapas, en las que ha trabajado como fabricano y ha desempeñado el cargo de vocal de Cultos. Sin embargo, su implicación en la vida de hermandad está principalmente vinculada a su faceta costalera, siendo incluso capataz del paso de palio. En la actualidad es costalero de María Stma. de la Estrella, si bien también lo fue del paso de Jesús de la Piedad.

El pregonero de la hermandad, que ya presentó el cartel «Piedad 2004», es colaborador literario habitual del boletín cuaresmal Estrella. El próximo 25 de febrero, en el Teatro Darymelia, ocupará la tribuna de uno de los pregones con mayor arraigo en la Semana Santa de Jaén.





Nuestro vocal de Manifestaciones Públicas presentará el cartel Estrella 2024

Amador Morillas Consuegra será el encargado de presentar el cartel Estrella 2024 con el que anunciaremos la llegada de un nuevo Domingo de Ramos. La Junta de Gobierno ha designado a nuestro hermano, que fue uno de los refundadores de esta cofradía y que en los últimos 9 años ha desempeñado el cargo de vocal de Manifestaciones Públicas de nuestra hermandad, para que explique la imagen que ilustrará a la cofradía durante la Cuaresma de 2024. En los últimos años, Amador Morillas se ha encargado de presentar el boletín cuaresmal Estrella como responsable de su coordinación al frente de la vocalía.

La presentación del cartel Estrella 2024, así como del boletín cuaresmal Estrella, tendrá lugar el 16 de febrero en el salón de actos de la Agrupación de Cofradías y Hermandades.



Cena Benéfica 2023

Nuestra hermandad cerró el pasado cofrade celebrando dos de sus principales acciones de caridad, la Cena Benéfica y la campaña de recogida de alimentos y productos de primera necesidad en comercios del barrio de la Alcantarilla y en los supermercados Más y Más.

Con respecto a la Cena Benéfica, cerca de un centenar de comensales se dieron cita en la Plaza de la Purísima Concepción para compartir una velada en hermandad, degustar un menú exquisito elaborado por el cocinero Daniel Justicia, hermano de nuestra cofradía, y pasar un rato divertido gracias al sorteo de productos donados por las empresas colaboradoras.

Toda la recaudación se ha destinado a la Bolsa de Caridad de la Hermandad, mediante la que se sufragan las actuaciones que se llevan a cabo en esta materia a lo largo del año, con especial atención a las necesidades del convento dominico de la Purísima Concepción y de familias de nuestro barrio de la Alcantarilla.

Campamento de Verano "Piedad y Estrella"







Si tienes entre 4 y 25 años, nuestro Grupo Joven e Infantil te está esperando:

<u>grupojpiedadyestrella@gmail.com</u>



Calendario de igualás y ensayos de costaleros

La Hermandad ya ha fijado las fechas de las igualás y de los ensayos de cara al Domingo de Ramos de 2024. De este modo, los costaleros del paso de Misterio de Nuestro Padre Jesús de la Piedad y los aspirantes están convocados en la Casa de Hermandad el día 12 de enero, a las 21 horas. Por su parte, los costaleros del paso de Palio de María Santísima de la Estrella y aspirantes están citados el 19 de enero, a las 21 horas, en la Casa de Hermandad.

Los ensayos del paso de Misterio serán los días 26 de enero, 9 de febrero, 8 y 15 de marzo; mientras que los ensayos del paso de Palio tendrán lugar los días 2 y 23 de febrero, y 8 y 15 de marzo.

Confección de nuevas túnicas

La Hermandad trabaja en la confección de nuevas túnicas para que nuestros hermanos puedan alquilarlas y acompañar a Jesús de la Piedad y María Santísima de la Estrella en su salida procesional del Domingo de Ramos.

La creciente demanda de los últimos años y la adquisición de algunas túnicas en propiedad, ha motivado que la Hermandad realice esta inversión para intentar atender a todos los hermanos.

Junto al traje de estatutos, la vocalía de Manifestaciones Públicas ha encargado la realización de varias túnicas pequeñas con capelina, que se prestarán a pequeños cofrades de forma gratuita, previo pago de una fianza que se devolverá a su devolución. De este modo, queremos incentivar la participación de los hermanos y hermanas de menor edad en la procesión de penitencia, el tiempo que aguanten, para que sientan desde dentro lo que supone acompañar a Jesús y a María por las calles de Jaén.

Por último, recordamos y animamos a nuestros cofrades a adquirir en propiedad las túnicas que posee la cofradía y que, en muchos casos, llevan vistiendo durante varios años. Para ello, pueden ponerse en contacto a través del número de teléfono 644-434-419 o en el correo electrónico hermandadepiedadyestrella.es



WEB <u>piedadyestrella.es</u>





(a) @hdad.piedadyestrella



644 43 44 19





You Tube Hermandad Piedad y Estrella